



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Amiens, le 28 janvier 2025

CIPALIN et ARVALIS organisent le 1^{er} colloque en France dédié à la filière du lin fibre

Plus de 200 participants ont assisté au premier colloque Lin fibre, organisé par l'interprofession française du lin fibre CIPALIN et par l'institut technique agricole ARVALIS. Les grands enjeux de la filière ont été présentés, ils confirment l'objectif commun à l'ensemble de la filière Lin fibre : apporter des réponses concrètes aux besoins des producteurs et aux attentes du marché. La richesse et la qualité des échanges entre les différents acteurs - de l'agriculteur au teilleur - durant le colloque ont parfaitement illustré l'ambition de co-construire une véritable stratégie de filière.

Un message « économique » de confiance structurelle, dans une conjoncture difficile en recherche de nouveaux équilibres

À court terme, après les résultats positifs de la récolte 2024, le marché de vente de fibres de lin est en phase d'ajustement après une récolte 2023 déficitaire en apport de fibres et une tension sur les prix. Si les prix ont tendance à régresser nettement depuis l'automne 2024, il s'agit là d'une correction de marché attendue, la filière européenne ayant de nouveau retrouvé sa capacité à satisfaire la filature mondiale par son offre de fibres European Flax™.

Entre janvier 2025 et juin 2025, la production mensuelle de fibres longues European Flax™ est attendue au-delà des 18 000 tonnes. À titre de comparaison, les productions mensuelles sur la dernière saison de teillage étaient passées sous la barre des 10 000 tonnes depuis décembre 2023.

À moyen terme, la hausse de la consommation mondiale « éco-responsable » et la demande croissante pour des fibres naturelles sont des signaux de confiance. Les études dédiées au marché final (Boston Consulting Group, McKinsey...) montrent avec récurrence une appétence des consommateurs pour les fibres naturelles, vertueuses et traçables, que peinent parfois à satisfaire les grandes enseignes malgré les perspectives considérables de croissance que représenteraient les volumes désirés.

Une filière organisée qui investit, consciente de ses enjeux

Pour le développement de ses marchés de vente de fibres de lin à destination du Textile qui représente 90% des débouchés, dont 60% mode - 30% art de vivre

Une ambition, investir dans une stratégie collective,

- Pour assurer la souveraineté et le leadership mondial du lin fibre français et européen.
- Pour le développement de ses marchés, en finançant les actions de l'Alliance pour le lin et le chanvre européens dont les outils de certification, de traçabilité digitale, de description des fibres, du marketing et de promotion

Pour répondre aux défis techniques et agronomiques

Le CIPALIN s'est engagé en 2024 en doublant le budget R&D Lin fibre d'ARVALIS pour relever les challenges de production comme les conséquences du changement climatique et l'évolution des besoins en ce qui concerne la protection des cultures.

L'interprofession française du lin fibre s'engage également avec les parties prenantes, dans un plan de filière Semences de lin afin d'assurer l'approvisionnement en semences certifiées et accompagner le développement des surfaces.

ARVALIS innove auprès des producteurs et de la filière Lin fibre

Membre à part entière de la filière, ARVALIS a comme objectif de fournir des références agronomiques pour une production de lin fibre de qualité en quantité. L'institut joue aussi un rôle particulier auprès de la filière Lin Fibre pour répondre aux grands enjeux agro-industriels de cette dernière identifiés par l'Alliance du Lin et du Chanvre européens.

Le 1^{er} colloque Filière Lin fibre a été l'occasion pour ARVALIS de présenter ses dernières avancées sur l'optimisation d'itinéraires techniques agricoles pour les liniculteurs. D'autres sujets impliquant divers acteurs de la filière ont été abordés ; par exemple la description innovante des fibres longues pour permettre une meilleure connaissance de la matière première par les filateurs.



Bertrand Decock, président du CIPALIN, et Pascal Prévost, président du comité technique Lin fibre d'ARVALIS, entourés des intervenants et des équipes organisatrices du 1^{er} colloque Filière Lin fibre.

Chiffres clés

- **3/4** de la production mondiale de fibres longues* est réalisée en France, en Belgique et aux Pays-Bas
*fibres longues : principal produit issu du teillage, à destination de l'industrie textile
- Surface European Flax™ cultivées en France, en Belgique et aux Pays-Bas en 2024 : **185 000 hectares** surpassant de plus de 20 000 hectares le précédent record de 2020
- Les surfaces de Lin European Flax™ ont progressé de + 128% en 10 ans (2014-2024), signe d'une confiance structurelle de la filière européenne

Focus France

- Surfaces cultivées en 2024 : **162 000 hectares** en France (+ 22% depuis 2023)
- Production de fibres longues en France en 2024 : **100 332 tonnes**.
- En France, on compte 3 régions productrices de lin Normandie, Hauts-de-France et Île-de-France.
- La Normandie et les Hauts-de-France représentent 80% des surfaces European Flax™
- En 2024, **4 000 micro-parcelles** d'expérimentation en lin fibre ont été mises en place par ARVALIS sur deux sites de référence de l'institut, Écardenville-la-Campagne (27) et Villers-Saint-Christophe (02).

À propos de CIPALIN

Créé en 1971 et situé à Rouen, le CIPALIN est l'interprofession française du Lin, regroupant plus de 10 000 producteurs représentés par l'AGPL (Association Générale des Producteurs de Lin) et les 23 teillages, premiers transformateurs de fibres, représentés par la FESTAL (Fédération Syndicale des Coopératives Linières) et l'URSTL (Union Syndicale des Rouisseurs-Teilleurs de Lin).

Ses missions relèvent du suivi de marché, de la R&D pour l'amélioration de la production et de la transformation, des relations interprofessionnelles entre producteurs de lin fibre et utilisateurs ainsi que de la représentation du secteur auprès des instances nationales et internationales.

La R&D agronomique est confiée en délégation à ARVALIS.

Le développement marché est confié en délégation à CELC Développement - Alliance du Lin et du Chanvre européens (Observatoire Economique du Lin, Innovation & RSE et Promotion).

À propos d'ARVALIS [ARVALIS, institut technique agricole grandes cultures et fourrages](#)

ARVALIS est le plus grand institut de recherche appliquée agricole en France et le premier référent technique pour les grandes cultures.

Sa mission est d'assembler des connaissances et d'apporter des innovations utiles aux producteurs de céréales à paille (blé tendre, blé dur, orges, triticale, seigle, avoine, riz...), de maïs (grain, semence, doux), de sorgho, de pommes de terre, de fourrages, de lin fibre, de tabac et aux filières économiques associées.

Créé par les associations spécialisées d'agriculteurs et les filières qui le financent, ARVALIS contribue à développer la production de grain et de matières premières alimentaires et non alimentaires de qualité pour les marchés locaux, nationaux et internationaux. En toute indépendance, ARVALIS mobilise son expertise pour l'émergence de systèmes de production agroécologiques qui combinent performance économique, sociale, environnementale et sanitaire.

À propos de l'Alliance for European Flax-Linen & Hemp www.allianceflaxlinenhemp.eu

L'Alliance du Lin et du Chanvre européens (nouveau nom de la CELC - association créée en 1951) est l'unique organisation européenne agro-industrielle référente à échelle mondiale qui fédère tous les acteurs de la chaîne de valeur du Lin et du Chanvre européens.

L'Europe de l'Ouest est le premier producteur mondial de fibres de Lin (la France, la Belgique et les Pays-Bas en assurent 3/4 de la production).

L'Alliance du Lin et du Chanvre européens a une triple mission : informer les membres, les marques et les consommateurs, soutenir l'écosystème et les savoir-faire européens, et promouvoir le lin et le chanvre européens, comme fibres premium durables préférées à travers le monde. Elle réunit plus de 10 000 entreprises à travers 16 pays d'Europe, et articule ses actions autour des valeurs du collectif, de l'innovation, de la validation scientifique et du respect des Hommes et de la planète.

Elle crée un environnement favorable à la dynamique des entreprises industrielles et œuvre à la visibilité internationale du Lin et du Chanvre européens. Les qualités techniques et environnementales de ces fibres végétales inspirent la création mondiale et ouvrent de nouvelles perspectives à l'innovation industrielle.

Elle garantit la traçabilité de la fibre de Lin à travers les certifications EUROPEAN FLAX™ et MASTERS OF LINEN™.

CONTACTS PRESSE

Marion Wallez

06.76.02.76.11

presse@arvalis.fr

Dimitri Soverini

06.07.25.15.52

dsoverini@allianceflaxlinenhemp.eu